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PROTOKOLL VORSTANDSSITZUNG 5-24 des SMV 
 vom Mittwoch, 13. November 2024, Birrfeld 
 
Vorsitz Adrian Eggenberger    AE Präsident 

 
Anwesend Markus Dormann MD Vizepräs, Leiter Ressort Infrastruktur 
 Martin Schneebeli MS Leiter Ressort Kommunikation 
 Nicolas Spaar NS Leiter Ressort Finanzen 
 Faruk Yeginsoy FY Leiter Ressort Sport 
 Daniel Ziegenhagen DZ Leiter Ressort Nachwuchsförderung, Protokoll 
 
Zentralsekretariat AeCS Christophe Petitpierre  CP SB Modellflug AeCS  
 
________________________________________________________________________________________ 
 

Traktanden   1. Ergänzungen der Traktandenliste 

    2. Protokolle 

    3. Pendenzen 

    4. Präsident 

    5. Ressort Finanzen 

    6. Ressort Kommunikation 

    7. Ressort Sport 

    8. Ressort Nachwuchsförderung 

    9. Ressort Infrastruktur 

    10. AG Sicherheit im Ressort Kommunikation 

    11. Weitere Anträge / Beschlüsse 

    12. Diverses 

    13. Neue Pendenzen 

    14. Umfrage 

      

  

    Beginn der Sitzung :  16:11 Uhr -----------  Ende der Sitzung : 20:10 Uhr 

 

Genehmigt, Vorstand SMV: Birrfeld, 29.01.2025 
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AE begrüsst die anwesenden Vorstandsmitglieder. 
AE stellt die Beschlussfähigkeit fest. 

  
Traktandum 1 – Ergänzung der Traktandenliste                        
 
Zur Traktandenliste gibt es keine Ergänzungen 

 

Traktandum 2 – Protokolle            

 
DZ hat den Entwurf des Protokolls der SMV-Vorstandssitzung 4-24 vom 2.10.2024 am 7.10.2024 an AE 

gesendet. AE hat ihn am 16.10.2024 überarbeitet und DZ hat ihn formatiert und am 2.11. an alle 

Vorstandsmitglieder gesendet. Die darauffolgenden Anmerkungen von MS werden noch eingearbeitet. 

Beschluss:  Einstimmig genehmigt  (Versand des endgültigen PDF durch CP innert Wochenfrist, auch als PDF 

auf Website) 

 

Protokoll der SMV PK vom 25.11.2023: Vorversion CP ging am 30.10. an AE. CP arbeitet nun dessen 

Korrekturen ein und versendet die Vorversion dann dem Vorstand und den PK-Teilnehmern. 

Protokoll der SMV DV vom 9.3.2024: Entwurf der Vorversion von CP offen (Ziel CP bis Ende Mai → Ende 

Oktober). Protokoll ging am 13.11 bei Adi ein. Der VS soll Korrekturen anbringen damit dieses im Dezember 

den DV-Delegierten verteilt werden kann. 
 

Traktandum 3 – Pendenzen            
 

Nr. Pendenz Seit Verantwortlich Status Bemerkung  

1284 Fako Präsidenten, Themen Sportnachwuchs-        3-20   FY    Winter 2024 
förderung, Kostenoptimierungen, allg, Nachwuchs- 
förderung  
 

1292 Datenschutz: Memo SMV Vorstand und Erklärung    4-23    MD    Dezember 2024

 für Website 

1293 SMV-Vorstandsdelegation für Besuch                   1-24    AE/FY   Winter 2024  
 Gürbe-Cup 2025, Anfrage FY bei Michi Bleuer 

  

  1294 Einladen Revisoren an VS 1-25 vom         NS    Abgeschlossen 
13.11.2024/ 29.1.2025, macht AE        

 
1295 Arbeitsgruppe Sicherheit, Mitgliedertreffen im Winter       MD    Abgeschlossen  
 
1296 Vernehmlassung Swiss Olympic.          10-24  FY/NS   

 Frühling 2025 
 Weiteres Vorgehen bezüglich Neueinstufung 
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Traktandum 4 – Präsident                        
 
Bericht aus dem AeCS (letzte ZV-Sitzung am 21.8.2024 per Videokonferenz, nächste Sitzung am 27.11.2024) 

Keine Neuigkeiten aus dem Zentralvorstand, AE hat an der SMV VS vom 2.10. berichtet. 

AeCS/SMV Mitgliederverwaltung: Am 7.11. fand ein weiteres Treffen statt. Teilnehmer waren Sarah Amstad, 

Eugen Stieger und AE. Auf das Informationsmail an die Vereine kamen viele Anfragen zu neuen Logins. Ziel soll 

eine bessere Digitalisierung der Mitgliederverwaltung sein mit dem Vermeiden von Fehlern beim 

Rechnungsversand. Dazu sollen Tools ergänzt werden mit dem Ziel der kompletten Digitalisierung. 

 

AeCS Klausurtagung vom 11./12.11.2024 in Magglingen 

AE nahm am ersten Tag teil und FY am zweiten Tag. Themen Mitgliederbefragung, Diese zeigte einen 

schlechten Rücklauf der Antworten (600 von Total 20'000) 

AeCS schlägt Altbundesrätin Ruth Metzler als neue Swiss Olympic Präsidentin vor. Ebenso wird der AeCS 

weiterhin Swiss Olympic angehören.  

Vorbereitung AeCS PK, Anforderung Swiss Olympic, Nachwuchsförderung. AE und FY gaben an der Sitzung 

mündlich weitere Auskunft.. 

 

AeCS Präsidentenkonferenz vom 3.11.2024 in Olten 

36 Personen aus den Regionalverbänden (gesamthaft 43) und dem AeCS-Vorstand haben teilgenommen. Viele 

kleinere Regionalverbände welche eigentlich davon betroffen wären waren unter den Fehlenden. Auch vom 

SMV folgten nur knapp die Hälfte der Regionalverbände dem Aufruf. Einzig NOS, Ost und NWS haben 

teilgenommen und ihre Vorstellungen eingebracht. Kernthema Organisation und Aufgaben der 

Regionalverbände und mögliche zukünftige Zusammensetzung. Sparten funktionieren gut und wurden nicht 

diskutiert. Zuerst Präsentation der Mitgliederbefragung, dann 2 Workshops. Resultate: bessere 

Zusammenarbeit innerhalb der kleinen Regionalverbände erhöht Sichtbarkeit, Wirkung, Effizienz und Freude 

am Fliegen. Fusionen sind nicht befehlbar, sie sind anspruchsvoll und eher längerfristig. Es schmerzt noch zu 

wenig. Zuerst themenorientiert Austausch fördern und Wirkung zeigen. 

Link zur Auswertung Mitgliederbefragung: www.aeroclub.ch/praesidentenkonferenz  

 

Verhältnis SMV und AeCS 2025 plus (Fokus Leistungen und Kosten) 

Notizen AE vom 30.9.2024: Bernard Grandjean wünscht eine härtere Gangart gegenüber dem AeCS bezüglich 

Leistungen und Kosten. Er ist bereit mitzuarbeiten in der Vorbereitung der neu zu startenden Verhandlungen mit 

dem neuen AeCS-Generalsekretär. Die Überlegungen dazu sollten bald gestartet werden. 

Erneut Auslegeordnung erstellen, unsere Sicht, unsere Erwartungen, was sind unsere Optionen (Thema PK) 

AE regt Diskussion mit dem Schweizer Segelflugverband an bezüglich Einsatz/Verfügbarkeit von CP. Wir wollen 

nicht mehr zahlen da CP’s Einsatz zu unseren Gunsten sehr oft durch viele Einsätze an verschiedenen Fronten 

zur gleichen Zeit stark reduziert und ihn selber an den Anschlag bringt.  

AE befürchtet, dass viele Modellflieger von IG’s direkt beim Aecs Mitglied (Direktmitglied) sind obwohl sie es 

eigentlich via SMV sein sollten was die tatsächlichen Mitgliederbestände undurchsichtig macht. 

 

Bericht aus der Stiftung MFS, letzte Sitzung am 24.7.2024 

Die nächste Sitzung findet am 4.11. statt. Deshalb mündlicher Update AE an der VS. Redaktorenkonferenz in 

Luzern 13.11.2024, MFS Wiki via Website (Knowhow, Artikel, Fotos), Idee Jugendausgabe.                           

Eine beabsichtigte Leserumfrage wurde nicht durchgeführt da man der Meinung ist man decke die Bedürfnisse 

der Leser grundsätzlich gut ab. 

 
Vorbereitung SMV Präsidentenkonferenz vom Samstag, 23.11.2024 

AE hat den Aufruf mit Vorschlag Traktandenliste und Bitte um Ergänzung am 28.10. versendet. 

Die Traktandenliste wurde durchgearbeitet und Anpassungen wurden als unnötig erachtet. 

http://www.aeroclub.ch/praesidentenkonferenz


PROTOKOLL Vorstandssitzung 5-24 des SMV vom 13. November 2024, Birrfeld Seite 4 von 8 

 

EMFU GA (Generalversammlung) vom 9.11.2024 in Dübendorf 

Teilnehmer seitens SMV: Jürgen Lefevere und AE, kurzer mündlicher Bericht AE, 2 Videokonferenzen mit EASA 

(Weiterentwicklung UAV Gesetzgebung, schwere Unfälle und Safetyrecord plus Sichtbarmachung, U-Space). 

Die EMFU-GV wurde von den Teilnehmenden als gut organisiert und die Location als ausgezeichnet bewertet. 

Das Budget wurde nicht voll genutzt, deshalb Rückerstattung der Minderkosten an den SMV/AeCS. 

Nach 2 schweren Unfällen im Modellflugbetrieb hinterfragt die EASA unseren Safetyrecord. Dies wird 

unsererseits als Überreaktion seitens der EASA bewertet und es besteht der zwingende Bedarf nach einer 

eingehenden Analyse dieser Vorfälle.   

 

Zusammenarbeit mit den Regionalverbänden 

NOS, Ost und NWS haben an der AeCS Präsidentenkonferenz vom 2.11. in Olten teilgenommen und ihre 
Vorstellungen eingebracht. AéRo, BOW, Zentral und FGASI haben nicht teilgenommen. 
Momentan keine besonderen Themen. 
 

Ablage Dokumente und Daten aus den SMV Geschäften 

Umgang mit alten physischen und elektronischen Akten. Was behalten wir und wo? Aktuelles Thema bei AE, 

weil er sein Büro in Zug Ende November aufgibt. Viele Mäppli mit Papier, Ordner seit 2001. Sehr viel Material 

aus 17 Jahren Ressort Infrastruktur und 7 Jahren Präsidentschaft. AE möchte dieses massiv reduzieren. Er 

schlägt Folgendes vor ;  Alles was älter ist als 10 Jahre vernichten, ausser schöne Sachen für die 

Verbandsgeschichte. 

Ergänzung von MD, 8.11.2024: «er hätte noch viel Platz im Archiv seiner Kanzlei». 

Vorschlag von AE bezüglich der überwiegenden Vernichtung der papiergebundenen Unterlagen wird durch den 

Vorstand gutgeheissen. 

 
 
Traktandum 5 – Finanzen            
 
Jahrestreffen mit CAP und Neutrass am 31.10.2024 im Birrfeld. Seitens SMV waren AE, FY und MS anwesend 

(NS entschuldigt). CAP alles ok wie gewohnt. Optimierungen der Allianz Haftpflichtversicherung durch Neutrass 

bei der Allianz sind im Gang. Termin für 2025 wird noch durch CAP festgelegt (September inkl. Fliegen). Das 

Treffen war gut. Die neue Konstellation und Ablauf zwischen CAP und Neutrass muss noch gefunden werden. 

Vorerst bleibt sicher CAP als erster Ansprechpartner bei Rechtsfällen. CAP wird dann jeweils Neutrass 

informieren. Bei CAP war das Rendement bekannterweise negativ, was jedoch mit der Prämienanpassung auf 

anfangs 2024 angepasst wurde. Der Verlauf wird sich zukünftig zeigen. Die Haftpflicht von Allianz wurde 

überwiegend von kleineren Fällen beansprucht. Es werden von unserer Seite weitere Optimierung angestrebt 

welche in einem weiteren Meeting/Videokonferenz zu diskutieren sind. 

FY ist der Meinung, dass bei der aktuellen CAP-Prämienhöhe und Versicherungskosten eventuell auch eine 

Eigenversicherung in Frage kommen könnte. Er stellt sich auch die Frage, was liesse sich bei der Prämie 

einsparen, wenn wir Fälle bis 50'000.- selber übernehmen würden.  AE entgegnet, dass wir das 

Anwaltsnetzwerk sehr schätzen und unser Ziel gute Leistungen respektive gute Versicherungspakete seien und 

nicht primär der Preis. Lieber etwas mehr zahlen dafür sind zum Beispiel Ausstellungen und Flugtage auch 

versichert. 

Das Thema Organhaftpflicht tauchte wieder auf. Dieses ist nicht im Versicherungspaket. NS ist der Meinung, 

dass der SMV-Vorstand via AeCS diesbezüglich versichert ist. Er wird dies noch mit Yves Burkhardt abklären. 

Es wäre jedoch erstrebenswert, wenn auch die Regional- und Vereinsvorstände von einer Organhaftpflicht 

profitieren könnten. Dies soll beim nächsten Treffen mit Neutrass diskutiert werden. 

MS regt an eine laufende Analyse der Versicherungsfälle durchzuführen, was ist passiert und ob wir deshalb 

handeln müssen. (Sicherheit im Flugbetrieb) 

Stand mögliche Sparmassnahmen im Sport und generell, zusätzliche Einnahmen : Die FAKO Präsidenten-AG 

hat das Thema an der Sitzung vom 9.10. das Thema bearbeitet.  FY wird die Ergebnisse aus dem Sport an der 

PK und dann allenfalls auch an der DV präsentieren. 
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Gesuche und Unterstützung Vereine via Regionalverbände, Vorschlag NS 13.11. (nur NOS und Zentral haben 

Gesuche eingereicht). Beim Gesuch des MV Pfäffikon lag ein Fehler beim geforderten Betrag vor. Als korrekt 

erwiesen sich 27603.- was für den SMV anteilsmässig einen Betrag von 5500.- ergibt. Die restlichen Anträge 

wurden mit kleineren Anpassungen durch den Vorstand genehmigt. 

Gesuch Unterstützung Young Silent Wings NOS gemäss Finanzreglement (300.- pro Juniorteilnehmer, es 

waren 8 Teilnehmer). AE hinterfragt die hohen Gesamtkosten von 10'000.- befindet das Projekt jedoch als 

förderungswürdig. Der vorliegende Antrag wird durch den Vorstand genehmigt. 

Abschluss 2024 und Budget 2025 (erweitertes Budget Excel für die Fako). NS ist dran. Bisher liegen die 

Budgets von 3 Fako’s vor welche genauer unter die Lupe genommen werden. Bei den verbleibenden Fako’s 

wird FY nochmals energisch nachhaken sowie allgemein um transparentere und realistischere Budgets bitten  

Zirkularbeschlüsse seit der VS 4-24: 

- keine  

 
Traktandum 6 – Kommunikation           
 
Rückblick Teilnahme SMV am Flugtag Hausen 5./6.10.2024. Ausblick 2025. Aus Sicht von MS gut, mehr 

Interesse/Besucher als in Yverdon, dies wohl auch Dank einer besseren Positionierung des Infostandes. 

NS hat einen Newsartikel verfasst aus dem Verbändetreffen in Friedrichshafen zur gegenseitigen Anerkennung 

der Zulassungen von Modellflugzeugen über 25kg. 

Vorstellung SMV-Vorstandsressorts im MFS durch Andrea Bolliger. Sport im MFS 6/2024, Präsident im MFS 

1/2025 (Redaktionsschluss 10.1.2025 – Treffen mit Andrea Bolliger erfolgte am 5.11.), wer kommt noch? Der 

Artikel mit FY ist bereits gemacht, es folgen noch DZ und MD. 

Allenfalls danach weitere Personen vorstellen, z.b. Revisoren oder Fako-Präsidenten. Es wird eher auf die 

Vorstellung der Fako-Verantwortlichen tendiert. MS ist der Meinung, dass pro MFS-Ausgabe jeweils 2 Fako-

Leiter vorgestellt werden sollen und auch einen Überblick über deren Sparten erfolgen soll, was dem Interesse 

der Leser eher gerecht würde. Die Redaktorin Andrea Bolliger hat Ideen geäussert für weitere mögliche Artikel ; 

Frauen im Modellflug, Willkommenskultur in den Vereinen, Besuch einer Punktrichterausbildung und 

Punktrichteralltag. 

Nutzung Kommunikationskapazität Zentralsekretariats. Die vorhandene noch verfügbare Kapazität von Andrea 

Bolliger und auch Urs Holderegger sollte genutzt werden. 

Leider keine Neuigkeiten bei der Suche nach Verstärkung für den SMV-Vorstand und für die Arbeitsgruppen. 

Wir treten an Ort. 

Es müssen keine Informationen aus der heutigen VS auf modellflug.ch oder sonst kommuniziert werden. 

Die Erfolge/Abfrage von Newsartikeln sind relativ bescheiden. Einzig der Newsartikel über die Versicherung 

erzielte über 1000 Onlineabfragen. 

MS erkundigt sich nach dem Ablauf beim Eintritt neuer Vereine in den SMV, Meldeweg (Verein, Region, SMV, 

AeCS). Veröffentlichung auf der SMV-Homepage etc. Dies muss genauer angeschaut werden. 

 

Traktandum 7 – Sport                
 
Überlegungen künftige Einstufung bei Swiss Olympic. Aktuelle Einschätzung ist erfolgt. Anfangs 2025 werden 

die neuen Kriterien bekannt. Dann beurteilen FY und NS die Möglichkeiten eines Aufstiegs auf Stufe 3.  

Abläufe mit den Fako-Konten sind aufwändig für die Fako-Präsidenten, Mail Reto Senn vom 17.10.2024 

(Liquidität, Vorschussanfragen, Kontoführung, Jahresabschluss). Was können wir vereinfachen? Vorschlag FY; 

im 1. Quartal 30% des Jahresbugdets, im 2. weitere 30% sowie den Rest im 3. Quartal auf Fako-Konto 

überweisen und dann müssen die Fako’s selber für sich schauen. Das Thema wird an der PK diskutiert. 

Die Revisoren verlangen einen Jahresabschluss der Fako’s gemäss Geschäftsreglement Fachkommisionen, 

wobei man sich nach dem zeitgemässen Zweck dieser Regelung fragt. Sollte diese Vorschrift nicht mehr nötig 

sein  sollte sie durch SMV-Vorstand zur Abschaffung empfohlen werden. Zuvor sollte dies jedoch mit den Fako’s 

diskutiert werden. NS ist grundsätzlich für die Abschaffung da durch diese Regelung nur ein unnötiger 

Mehraufwand entsteht. Das Thema wird an der PK diskutiert. 
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FY und Jürgen Lefevere haben am Verbändetreffen an der Messe in Friedrichshafen teilgenommen. FY 

informiert mündlich. Teilnehmer aus Deutschland, Österreich, Frankreich, Italien und der Schweiz. Der Grossteil 

der Diskussionen bezog sich auf die zukünftige EASA-Gesetzgebung. Fazit; es wird nur noch komplizierter !  

Frankreich zeigt Interesse an der gegenseitigen Anerkennung der Zulassungen von Modellflugzeugen über 

25Kg mit Deutschland. 

Arbeitsgruppe Sport-Nachwuchsförderung: Start der Arbeiten im Winter 2024. 

Resultate unserer Nationalmannschaften auf der SMV-Website, bei der Seite der Nationalmannschaften fehlen 

die Rangierungen verschiedener Teams, die F9U fehlt sogar total. Die Fako zeigt durchwegs das selbe Bild 

bezüglich Berichterstattungen o.ä.  

F3P WC 2025, 22.2.-1.3.2025 Widen. Update Stand Organisation, alles im Grünen. 

F3J WM 2026, 23.7.-1.8.2026 Düdingen. Es läuft, aktuell keine News von Markus Schneuwly  

FY stellt Folien zum Thema Fako-Stimmanteile an der DV und Kostenkontrolle nationale Wettbewerbe vor 

welche an der kommenden PK vorgestellt werden sollen. Die nationalen Wettbewerbe stellen den grössten 

Kostenblock im Sport dar weshalb sie genauer analysiert wurden.  Als mögliche Massnahmen haben sich 

herauskristallisiert mit dem Ziel einer 10% Kostenreduktion: 

• Reduktion der Punktrichter pro Anlass 

• Keine ausländischen Punktrichter (lange Anfahrtswege und Hotelkosten) 

• Reduktion respektive Zusammenfassung von Wettbewerben, Nachteil schlechte 
Trainingserhaltmöglichkeiten der Punktrichter 
 

Sollten diese Massnahmen Akzeptanz finden müssten die entsprechenden Reglemente angepasst werden. 

Auch Internationale Wettbewerbe (Beschickung WM/EM) könnten in einem nächsten Schritt auf 

Sparmassnahmen überprüft werden. Beim Thema Selektionskriterien mahnt AE zur Vorsicht. Grundsätzlich ist 

AE der Meinung, dass an der kommenden PK das Thema der weiterführenden Massnahmen erwähnt, aber 

zurückhaltend kommuniziert werden soll. Zuerst sollen die PK-Teilnehmer die Resultate der Schritte gemäss 

DV-Auftrag erfahren. Die PK entscheidet dann, ob diese Schritte ausreichen oder weitere Massnahmen geprüft 

werden sollen. 

 
 
Traktandum 8 – Nachwuchsförderung          
 
Allenfalls Treffen der Nachwuchsförderer aus dem Ressort, den Regionalverbänden und den aktiven und 

interessierten Vereinen wieder anpacken. Das letzte derartige Treffen vom 9.3.2019 in Form eines Basars, mit 

Vortragen und Diskussionen war gut besucht und kam gut an. Diese Plattform könnten wir nutzen, um 

herauszufinden was gefragt ist, wer was macht und wie wir uns künftig organisieren sollten. So erfolgt das auch 

am 2.12.2024 bei der AG Flugplätze im Birrfeld. DZ prüft mit seinem Team diese Möglichkeit zur Reaktivierung. 

Standausrüstung für Grossanlässe der Nachwuchsförderung und des SMV generell. DZ klärt Bedürfnisse und 

stellt eine Liste zusammen. Klären der Umsetzung mit MS (Finanzierung, Logistik).  

 
 
Traktandum 9 – Infrastruktur            
 
Der Entwurf der Agenda des nächsten Ausbildungsanlasses (25.01.2025 in Olten) steht. Allenfalls Vortrag 

Philipp Catalan, Neutrass, zum Thema Versicherungen resp. Organhaftpflicht. Anlass aufschalten im SMV 

Kalender und erste Infos publizieren. Sponsoring 1000.- CAP zugesagt, Neutrass angefragt. 

DV Antrag Statutenanpassung «Subsidiarität» vom NOS, Emil Giezendanner in den Statuten unter 2.1a) 

genauer beschreiben. Der Vorschlag von MD wurde vom Vorstand genehmigt, auch wenn der Satz des NOS 

nicht 100% reinpasst. MD wird dies an der PK präsentieren.  

Aktuelle Informationen aus dem Projekt Frühwarnsystem Windräder (Hahnenmoos und Müswangen) und 

Fotovoltaikanlagen. Der SMV ist im Loop vertreten mit Andreas Ryser, Ressortleiter Umwelt/Infrastruktur im 

AeCS. Michael Bucher und Markus Schneuwly. Grundsätzlich sind wir auf die Meldung von Solar-und 

Windparkprojekten durch die betroffenen Vereine angewiesen. Wir können diese dann bei ihren lokalen 

Aktivitäten unterstützen. 
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Traktandum 10 – AG Sicherheit im Ressort Infrastruktur         
 
Neustart der AG Sicherheit. Das Treffen aller Mitglieder der Arbeitsgruppe und der Sicherheitsverantwortlichen 

aus den Regionen und den Vereinen findet am 2.12.2024 im Birrfeld statt (Theorieraum 2). Es nehmen ca. 25 

Personen teil, es hat noch Platz für Interessierte. AE hat die Einladung und einen Traktandenvorschlag 

versendet. Teilnehmer seitens SMV-Vorstand: AE und MS. 

 
 
Tranktandum 11 – Weitere Anträge / Beschlüsse         

Keine 

 
 
Traktandum 12 – Diverses             
 
Sitzungstermine für 2025: Der Vorstand einigt sich auf :: 15.4.2025, 2.7.2025 mit Fliegen, 22.9.2025 mit Fliegen, 

10.11.2025, 26.1.2026, wo wollen wir fliegen? 

Mal mit Rico Breu, Präsident Verein Drohnenbetrieb Geomatik Schweiz, in Frauenfeld oder auf einem anderen 

Modellflugplatz fliegen. Sie sind politisch gut vernetzt und hatten uns bei der Modellflugmotion unterstützt. 

Potentielle Synergien oder politische Arbeit bei U-Space. 

SMV Verdienstabzeichen Heinz Schär auf Antrag BOW: CP hat festgestellt, dass Heinz Schär das Abzeichen 

bereits im 2023 erhalten hat. Hat sich also erledigt. 

SMV Verdienstabzeichen Gody Fischer auf Antrag Reto Senn Fako F4 Scale. Abzeichen genehmigen (er hat 

gemäss Liste vom 18.1.2024 noch keines), Ehrung an SMV DV 2025 einplanen 

Fredi Andrist Paul Tissandier 2025 beantragen (Michi Bleuer / SMV Vorstand) Ehrung SMV an AeCS DV 26 

 

 
Traktandum 13 – Neue Pendenzen             
 
Keine 

 
Traktandum 14 – Umfrage              
 
Keine Wortmeldungen 
 
Sitzungstermine 
 
Sa 23.11.2024 10:00 SMV PK 2024 Olten, Arte  
Mi 29.1.2025 16:00 SMV VS 1-25 mit Regionalpräsidenten Birrfeld, Theorieraum 1 
   und Revisoren 
Sa 15.3.2025 10:00 SMV DV 2025 (Andy Schwerzmann)  RMV NOS, Vogtei Herrliberg 
Sa xx.3.2026 10:00 SMV DV 2026 RMV Zentral 

 

Weitere wichtige Termine 
Do  11.9.2025 14:00 Jahrestreffen mit Neutrass und CAP Mit Fliegen, Ort noch festlegen 
??.   CIAM Meetings 2023, CP abklären Lausanne oder Zoom 
 

AE dankt allen Anwesenden für die Teilnahme und das konstruktive Mitmachen und schliesst die Sitzung um 
20:10 Uhr. 

 
 

Für das Protokoll 

Daniel Ziegenhagen 
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Verteiler: 

- Mitglieder Vorstand SMV      
- Bernard Grandjean, Revisor SMV 
- Fredi Andrist, Revisor SMV 
- Yves Burkhardt, Generalsekretär AeCS 
- Urs Holderegger, Chefredaktor AeroRevue 
 
- Michael Bleuer, Präsident FAKO F1 Freiflug 
- Daniel Baumann, Präsident FAKO F2 Fesselflug 

- Rolf Mäder, Präsident FAKO F3 Helikopter 
- René Koblet, Präsident FAKO F3 Kunstflug 
- Markus Schneuwly, Präsident FAKO F3 Segelflug 

- Reto Senn, Präsident FAKO F4 Scale 
- Marco Cantoni, Präsident FAKO F5 Elektroflug 
- Arthur Hunziker, Präsident FAKO „S“ Raketen 
- Kevin Rychen, Co-Präsident FAKO F9 Drohnen 
- Tom Schäpper, Co-Präsident FAKO F9 Drohnen 

 
 
 
 
 
 
 

 
 
 

Antrag     Bezug    Erled. Vorstand SMV am:  

 

 
Nr. Pendenz Seit Verantwortlich Status Bemerkung 

 

1284 Fako Präsidenten, Themen Sportnachwuchs-        3-20   FY    Winter 2024 
förderung, Kostenoptimierungen, allg. Nachwuchs- 
förderung 
  

1292 Datenschutz : Memo SMV Vorstand und Erklärung             4-23    MD    Dezember 2024 
 für Website             

 

1293 SMV-Vorstandsdelegation für Besuch                    1-24   AE/FY   Winter 2024  
 Gürbe-Cup 2025, Anfrage FY bei Michi Bleuer 

  

1296 Vernehmlassung Swiss Olympic.          10-24  FY    Frühling 2025 
 Weiteres Vorgehen bezüglich Neueinstufung 

 

 

- Roland Galley, Präsident Region AéRo 
- Stefan Keller, Präsident Region BOW 
- Daniel Ziegenhagen, Präsident Region Zentral 
- Emil Giezendanner, Präsident Region NOS 
- Robin Senn, Präsident Region OST 
- Romeo Spaar, Präsident Region NW 
- Gianmaria Tagliabue, Präsident FGASI 
 

 

LISTE DER ANTRÄGE z.Hd VORSTAND SMV    Stand : 2. Oktober 2024 

 

 

PENDENZENLISTE VORSTAND SMV     Stand : 2. Oktober  2024 

 

 


